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رئيس الجمهورية: نتائج القمة العربية ناجحة بأمتياز 

صنعاء / سبأ:
عاد الى ارض الوطن أمس الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي رئيس 
الجمهورية قادما من أبو ظبي بعد زيارة قصيرة لدولة الامارات العربية 

ومشاركته في القمة العربية التي عقدت في دولة الكويت.
والتقى خلالها سمو ولي عهد أبو ظبي سمو الشيخ محمد بن زايد 
آل نهيان حيث عقد لقاء ثنائي مغلق بينهما جرى فيه بحث مجمل 
المستجدات والعلاقات الأخوية بين اليمن والامارات العربية المتحدة 
وكذلك مجريات الأم��ور في المنطقة والتحديات الماثلة التي تواجه 

المنطقة والأمة العربية.
وكان الأخ الرئيس قد التقى خلال زيارة لدبي بسمو الشيخ محمد 
بن راشد آل مكتوم نائب رئيس الدولة رئيس الوزراء في دولة الامارات 
العربية والمتحدة حاكم امارة دبي والذي رحب بالأخ الرئيس ترحيبا 

اخويا حارا.
واعرب الأخ الرئيس عن سعادته بهذه الزيارة ،مستعرضا جملة من 
المعطيات الراهنة على مختلف الصعد والمستويات ونجاحات المرحلة 

الانتقالية وآليتها التنفيذية المزمنة.
وقد عبر سمو الشيخ محمد راشد ال مكتوم عن ثقته الكبيرة بخروج 
اليمن الى افاق التطور والازده��ار واستكمال نجاح ما تبقى من مهام 
ترجمة المبادرة الخليجية وآليتها التنفيذية المزمنة ..مؤكدا دعم دولة 
الامارات العربية المتحدة لليمن من اجل التشاور والبحث في قضايا 
التعاون الاخوي في مختلف المجالات ومنها إمكانية بناء مجمع طبي 

في مدينة عدن.
وفيما يتعلق بمشاركة الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي في القمة 
العربية في دورتها الخامسة والعشرين والتي انعقدت في دولة الكويت 

الشقيقة وصف الأخ الرئيس نتائجها بالناجحة بامتياز.
وقال” ان الدور الحيوي والبناء الذي اضطلع به امير دولة الكويت 
كان له الأثر الكبير بدءاً من اختيار شعار قمة التضامن العربي من اجل 
المستقبل الأفضل الى الاعداد الدقيق والأسلوب الودود والتعامل الكريم 
والفضاء الرحب الذي توفر للقمة وكانت على مستوى التحدي وحققت 

جميع الأهداف المرسومة في النتائج التي تمخضت عن القمة “.
وأشار الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي الى ان دولة الكويت دوما قد 
عودت الشعب العربي بانها دولة مضيافة وقادرة على الاعداد والتنظيم 

بصورة تتوفر معها وسائل النجاح والتميز.
وقال “بالقدر الذي كانت فيه الظروف صعبة والتحديات ماثلة كان 

أسلوب الاعداد والتنظيم المتميز عاملا هاما لمواجهة تلك التحديات 
وتحقيق النتائج المطلوبة”.

وعبر الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي عن ارتياحه البالغ للنجاحات 
التي تحققت في ظل الرعاية الاستثنائية التي وفرها امير دولة الكويت 

سمو الشيخ صباح الأحمد الجابر الصباح.
كما اع��رب الأخ الرئيس عن ارتياحه البالغ للنصيب الوافر الذي 
حظيت به اليمن من تاييد وترحيب بنجاحات مؤتمر الحوار الوطني 
الشامل والدعم العربي لتلك النجاحات وتأييد القرار الاممي رقم 
2140 وكذلك ادانة ما يواجهه اليمن من إرهاب مع التأكيد على اهمية 
المشاركة في مكافحة الإرهاب المنظم الذي يستهدف اليمن ارضا وانسانا.

وكان الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي رئيس الجمهورية قد أجاب 
على أسئلة عدد من القنوات التلفزيونية العربية حيث اكد في معرض 
اجابته على أسئلة قناة الكويت الثانية الإنجليزية ان القمة العربية 
في دورتها الخامسة والعشرين قد حققت نجاحات فاقت كل التوقعات 
وتجاوزت الكثير من التحديات والمصاعب والمعضلات الى آفاق رحبة 
واستثنائية، مشيرا الى ان هذه القمة كانت محل ترقب و اهتمام غير 

مسبوقين.
وتطرق الأخ الرئيس الى الاع��داد الدقيق والتنظيم المبرمج الذي 
اش��رف عليه سمو امير دول��ة الكويت الشيخ صباح الأحمد الجابر 
الصباح وبصورة وفرت كل عوامل النجاح وتجنب الخلاف والاختلاف 

..مؤكدا أنه وبنجاح هذه القمة يمكن بعدها وفي ضوء نتائجها الباهرة 
العمل من اجل الوفاق والاتفاق وبحث أسباب الخلاف بعمق ورؤية 
موضوعية تجنب الام��ة العربية التفاقمات الناجمة عن كل تلك 

الخلافات.
و اكد الأخ الرئيس عبد ربه منصور ه��ادي في اجابته على أسئلة 
القناة التلفزيونية المغربية المشاركة في تغطية القمة ان قمة الكويت 
في دورتها الخامسة والعشرين قد ردمت هوة كبيرة في طريق تجاوز 
التحديات ووفرت أجواء ملائمة للمضي صوب الغد الأفضل للامة 

العربية .
وأشار الى ان دعوة الرئيس المستشار عدلي منصور رئيس جمهورية 
مصر العربية الى جعل العقد القادم يولي أهمية استثنائية ويعد 
برنامجاً للتعليم في مجال محو الامية في الكثير من الدول العربية 
على مستوى عال من الأهمية والادراك لما تعانيه الدول العربية جراء 

هذه المشكلة على المستويات السياسية والاقتصادية والاجتماعية .
وقال” بدورنا ندعو الى تبني هذا النهج بصورة علمية وموضوعية 

ودعمها وبما يوفر لها أسباب النجاح المأمول”.
وفي تصريحه للقناة البحرينية أشاد الأخ الرئيس عبد ربه منصور 
هادي بالدور المحوري والبناء الذي قام به سمو امير دولة الكويت الشيخ 
صباح الأحمد الجابر الصباح وهو ما وفر للقمة عوامل وأسباب هذا 
النجاح الباهر في ظروف صعبة ودقيقة واستثنائية تمر بها المنطقة 

والأمة العربية.
واك��د ان القمة كانت ناجحة بكل المقاييس وتج��اوزت الإشكاليات 
والتحديات التي كانت ماثلة بصورة فاقت كل التوقعات وسيكون لها 

ما بعدها من أسباب الوئام والاتفاق.
وف��ي رده على س���ؤال ع��ن م��دى رض��ائ��ه بم��ا حظيت ب��ه اليمن في 
حيثيات البيان الختامي للمؤتمر في دورته الخامسة والعشرين. قال 
الاخ الرئيس عبد ربه منصور هادي “نعم نحن سعداء لما حظيت به 
اليمن من اهتمام واضح وتحديدا في مستوى الدعم والاشادة بالنتائج 
العظيمة التي خرج بها مؤتمر الحوار الوطني كمكسب وطني وعربي 
يكرس الامن والاستقرار والوحدة في اليمن وعلى مستوى المنطقة 

وعامل استقرار وامن على المستويين الإقليمي والدولي “.
هذا وقد رافق الأخ الرئيس الاخوة وزير الخارجية الدكتور أبو بكر 
القربي ووزير التخطيط والتعاون الدولي الدكتور محمد السعدي 

وامين عام رئاسة الجمهورية الدكتور علي منصور بن سفاع.

مرتاحون لما حظيت به اليمن من اهتمام ودعم و الإشادة بالنتائج العظيمة للحوار 

في حفل اختتام حملة مالية الأطفال والشباب

الأشول : الادخار مطلب شرعي قبل أن يكون قيمة اقتصادية نحن بحاجة إليها
حُمد : حريصون على النهوض بواقع الطفولة والشباب وتوفير المستقبل الآمن لهم

صنعاء / بشير الحزمي:
اختتمت أمس بالعاصمة صنعاء فعاليات 
حملة مالية الأطفال والشباب و التوعية 
بأهمية الادخار والاستثمار والتي نفذها  
الم��ج��ل��س الأع���ل���ى ل���أم���وم���ة وال��ط��ف��ول��ة 
ب��ال��ت��ع��اون م��ع ب��ن��ك  التسليف التعاوني 
والزراعي ووزارة التربية والتعليم ومنظمة 

مالية الأطفال والشباب العالمية.
وفي حفل الاختتام ال��ذي حضره وزيرا 
ال���رزاق  ال��دك��ت��ور عبد  التربية والتعليم 
الاش�����ول ووزي������رة ال��ش��ئ��ون الاج��ت��م��اع��ي��ة 
والعمل ال��دك��ت��ورة أم��ة ال���رزاق علي حُمد 
ونائب وزير التربية والتعليم الدكتور عبد 
الله الحامدي والرئيس التنفيذي لبنك 
التسليف التعاوني ال��زراع��ي ص��لاح باشا  
والأم��ين العام المساعد للمجلس الأعلى 
لأمومة والطفولة فتحية محمد عبدالله 
ووكيلة وزارة الثقافة لقطاع الفنون والمسرح 
نجيبة ح��داد أك��د وزي��ر التربية والتعليم 
الدكتور عبدالرزاق الاش��ول أهمية تنمية 
ثقافة الادخ����ار كمفهوم اق��ت��ص��ادي لدى 

الأطفال والشباب .
وق��ال إن هذه الحملة في غاية الأهمية  
لنرى م��ن خلالها اب��ن��اءن��ا وه��م يرسمون 
ج���زءاً م��ن ملامح المستقبل وه��و رؤيتهم  
نحو الادخ���ار ونحو أه��م قيمة من القيم 
التي ينبغي أن يتربى عليها ابناؤنا وبناتنا 
وان نسعى ال��ى إك��س��اب الم��ع��ارف والآل��ي��ات 
حولها.. موضحا أن الادخار مطلب شرعي 
قبل أن تكون قيمة اقتصادية نحن بحاجة 
اليها وقيمة وضرورة حياتية في حياتنا . 

ولفت الى أن كل أسرة لها ميزانية ولكن 
إذا لم يحسن إدارت��ه��ا والتوفير منها بما 
يكفي كمبلغ ادخار لريع الأيام التي ستأتي 

لن تكون هناك قيمة حقيقية لهذا المال .
وأش����ار وزي���ر ال��ت��رب��ي��ة والتعليم ال���ى أن 
التوعية والتركيز على القيم الاقتصادية 
ومنها قيمة الادخار مسألة مهمة لتنمية 
الوعي لدى الأطفال والشباب ليجسدوها 
في واقع حياتهم .. متطلعا الى أن تساهم 
ه��ذه الج��ه��ود ف��ي إي��ج��اد أس���رة اقتصادية 
وم��ج��ت��م��ع اق��ت��ص��ادي ف���ي ظ���ل الإس����راف 
وال��ت��رف ال��ذي يم��ارس��ه البعض دون وعي 
وت��رش��ي��د .. داع���ي���ا ال���ى ت��ب��ن��ي م��ث��ل ه��ذه 
الأنشطة وتعميمها لنسعى م��ن خلالها 
الى رفع مهارات وقدرات ابنائنا فيما يتعلق 

بالادخار .
وأكد أن بناء اليمن الجديد يحتاج الى 
توفر الم��وارد وهي نوعان المورد البشري ثم 

المال .
م����ن ج���ان���ب���ه���ا ق���ال���ت وزي��������رة ال��ش��ئ��ون 
الاجتماعية والعمل الدكتورة أمة الرزاق 
علي حُمد أن الأط��ف��ال والشباب هم من 
سيقودون اليمن في المستقبل في ظل دولة 
يمنية حديثة ينعمون فيها  بالأمن والأمان 

وفي ظل دولة يمنة موحدة وقوية . 
وعبرت عن سعادتها بالمشاركة في حفل 
اختتام حملة مالية الأط��ف��ال والشباب 
ف��ي اليمن وال��ت��ي تم م��ن خلالها تعريف 
الأط���ف���ال وال���ش���ب���اب بم���وض���وع الادخ�����ار 
والأع��م��ال المصرفية وال��ت��ي ستساهم في 
تكوين رؤية اقتصادية ومالية مستقبلية 

على مستوى الفرد والأسرة والمجتمع . 
وع��ول��ت ع��ل��ى ال��ط��لاب وال��ط��ال��ب��ات في 
م���راح���ل ال��ت��ع��ل��ي��م الأس��اس��ي��ة وال��ث��ان��وي��ة 

الم��ش��ارك��ين ف��ي تنفيذ الحملة أن ينقلوا 
ال��ف��ك��رة ال��ى زم��لائ��ه��م الآخ��ري��ن م��ن أجل 

نشر ثقافة الادخار .
ولفتت ال��ى الح��ض��ور الكبير والمشاركة 
الفاعلة لأطفال في مختلف الفعاليات 
والأن��ش��ط��ة وال��ت��ي منها  ب��رلم��ان الأط��ف��ال 
ومجلس وزراء الأطفال وحكومة الشباب  .
وأوض���ح���ت أن ال��ي��م��ن م��ن ال����دول التي 
وقعت على اتفاقية حقوق الأطفال ولديها 
إستراتيجية خاصة بالطفولة والشباب 
ويفترض أن تطور .. مؤكدة حرص الحكومة 
على النهوض ب��واق��ع الطفولة والشباب 
وتوفير الحماية والرعاية والمستقبل الآمن .

وقالت أن القيادة السياسية تؤكد دائما أن 
الأطفال والشباب هم الأساس في المجتمع 
وهم الأساس لبناء اليمن الجديد ويعول 
عليهم  الشيء الكثير .. متطلعة الى شراكة 
حقيقية بين الحكومة والمجتمع المدني في 
ه��ذا الجانب وتطويره ك��ون الفكرة رائعة 

وتستحق الدعم والتفاعل البناء معها .
من جهته أكد الرئيس التنفيذي لبنك 
التسليف التعاوني الزراعي صلاح صادق 
ب��اش��ا أن اس��ت��م��رار دع���م ال��ب��ن��ك لم��ث��ل ه��ذه 
الفعاليات الهامة التى تستهدف الأطفال 

والشباب في بلادنا .
وق��ال أن مالية الأط��ف��ال ه��ي فكرة غير 
م���وج���ودة ف���ي ال��ي��م��ن .وأن ت��ن��ف��ي��ذ ه��ذه 
الحملة ب��داي��ة طيبة لخلق وع��ي وثقافة 
لدى الأطفال والشباب والمجتمع بأهمية 
الادخار والتوفير والتفكير في سن مبكرة 

بهذا الأمر.
بدورها أوضحت مديرة الإعلام بالمجلس 
الأعلى لأمومة والطفولة أفراح حماد أن 
برنامج مالية الأط��ف��ال  لقي استحساناً 
من قبل الأطفال وأولياء الأمور والقائمين 
على الأطفال  سواء كانوا تربويين  أو من 

مختلف  الجهات ذات العلاقة  .
وأش���ارت ال��ى أن فعاليات أس��ب��وع مالية 
الأط����ف����ال وال���ش���ب���اب  وح��م��ل��ة الادخ�����ار 
المصاحبة ق��د شملت ن���زول م��ي��دان��ي الى 
المدارس في مختلف المحافظات تم خلالها 
عمل  محاضرات توعوية  بالادخار  ومالية 

الأطفال في اليمن  .
ولفتت الى انه وخلال الحملة  تم توعية 
نحو  5 ملايين و100 الف طالب وطالبة 
في عموم  محافظات الجمهورية حسب 
م��ا أوضحته كشوفات الح��ض��ور والغياب 
المرفوعة الى وزارة التربية والتعليم . كما 
تم خلال الحملة إرسال رسائل توعوية  عبر  

شركة الات��ص��الات الوطنية يم��ن موبايل 
تستهدف ستة ملايين مشترك  في  اليمن 
وشركة  سبأ فون  لأكثر من  أربعه ملايين 
م��ش��ت��رك إض��اف��ة ال���ى مشتركي إم ت��ي إن 

بأمانه العاصمة وضواحيها.
وق���ال���ت أن الم��ج��ل��س الأع���ل���ى ل��أم��وم��ة 
وال��ط��ف��ول��ة بالتنسيق م��ع وزارة التربية 
والتعليم  وإذاعة صنعاء  قام خلال الحملة  
ببث برنامج  إذاعي  في طابور  الصباح  على 
م��س��ت��وى جميع م��ح��اف��ظ��ات الجمهورية  
ل��ت��وع��ي��ة  س��ت��ة م���لاي���ين  ط��ال��ب وط��ال��ب��ة 
وأهميتها من  المصرفية  الثقافة  ح���ول  
أجل التمكين الاقتصادي كحق من حقوق  
الطفل  وتوفير الحماية الاقتصادية وذلك 
من اجل تشجيع الأطفال على فكر الادخار  
من أجل تحسين جودة التعليم  في اليمن  .
ودع�����ت ح��م�����������اد  ال�����ى  دف����ع الأط���ف���ال  
ل��لاش��ت��راك ف���ي  ص��ن��ادي��ق الادخ�����ار  عبر 
البنوك  والبريد  وذل��ك م��ن  أج��ل  غرس 
ق��ي��م  الاح���س���اس  بالقيمة الم��ال��ي��ة  ل��دى 
الأط��ف��ال  .. لاف��ت��ة ال��ى أن م��ب��ادئ حركة 
م��ال��ي��ة الأط���ف���ال وال��ش��ب��اب ت��رك��ز بشكل 
قوي على زيادة الحماية المالية والتمكين 
المالي لجميع الأطفال والشباب في جميع 
أنحاء العالم. وانطلاقاً من اتفاقية الأمم 
المتحدة لحقوق الطفل ، والإعلان العالمي 
لح��ق��وق الإن��س��ان .. موضحة أن الحركة 
تعمل على ضمان احترام حقوق الإنسان 
الخاصة بالأطفال والشباب وبشكل خاص 
حقوقهم الاقتصادية في جميع الأوق��ات 
وت��ش��ج��ع ع��ل��ى خ��ل��ق نُ��ظُ��م تهتم بحقوق 
الأط��ف��ال وال��ش��ب��اب ويُ��ع��ت��رف م��ن خلالها 
ب��الأط��ف��ال وال��ش��ب��اب ع��ل��ى أن��ه��م أط���راف 
معنية مهمة يجب الح��رص على حماية 
سلامتهم المالية وتقليل مخاطر تعرضهم 
للاستغلال الم��ال��ي.. مؤكدة أن اليمن قد 
حققت المركز الأول في قائمة دول العالم 
التي نفذت فعالية اسبوع مالية الأطفال 

الشباب وحملة الادخار .
وخ�����لال الح���ف���ل ق����ام ب��ن��ك ال��ت��س��ل��ي��ف 
التعاوني الزراعي بتوزيع مجموعة من علب 
الادخ��ار لأطفال المشاركين من مختلف 
م��دارس أمانة العاصمة لتشجيعهم على 

الادخار والتوفير .
هذا وكانت قد اقيمت على هامش الحفل 
فعالية الم��رس��م الح��ر لأطفال والشباب 
والتي عبرت في مجملها عن مستوى الوعي 
ال���ذي ت��ك��ون لديهم ع��ن مالية الأط��ف��ال 

والشباب .

القاهرة / سبأ / ابوبكر عباد:
أك����د وزي����ر الأوق������اف والإرش�����اد 
حمود عباد على ض��رورة تضافر 
الج��ه��ود ب��ين مختلف الأط��ي��اف 
لمواجهة  الإسلامية  والتوجهات 
خطر التطرف والفكر التكفيري 
الذي عانت وما زالت تعاني منه 

امتنا الإسلامية.
ج����اء ذل����ك ف���ي م��داخ��ل��ت��ه في 
الم��ؤتم��ر ال��ع��ام ال�)23( للمجلس 
الأعلى للشئون الإسلامية التابع 
ل��وزارة الأوق��اف المصرية، و الذي 
عقد على مدى يومين في القاهرة 
التكفير  “خطورة  ش��ع��ار  تح���ت 
والفتوى بدون علم على المصالح 
الدولية”،  وال��ع��لاق��ات  الوطنية 
بم��ش��ارك��ة وف����د ال��ي��م��ن ب��رئ��اس��ة 
وزير الأوقاف بالإضافة إلى 500 
شخصية مصرية وعربية وعالمية 
م���ا ب���ين وزراء أوق������اف وم��ف��ت��ين 
ورؤساء مجالس إسلامية ورؤساء 

جامعات.
وقال وزير الأوق��اف “ ان اليمن 
ي��ت��ج��رع ي��وم��ي��ا م��خ��اط��ر ال��ف��ك��ر 
ال��ت��ك��ف��ي��ري ال���ذي ل��م ي��ف��رق بين 
أطفال وشيوخ ونساء ومرضى”، 
مشيرا الى هجوم بعض العناصر 
الإره��اب��ي��ة الم��ت��ط��رف��ة ذات الفكر 
التكفيري على مستشفى مجمع 
ال���دف���اع ب��ال��ع��رض��ي ف��ي ديسمبر 

الماضي.
وش��دد الوزير عباد على أهمية 
ت��ف��ع��ي��ل دور الأزه�������ر ال��ش��ري��ف 
ب��اع��ت��ب��اره ق��ام��ة إس��لام��ي��ة دينية 
ع��الم��ي��ة، لنشر ال��ف��ك��ر التنويري 
الم����ع����ت����دل، ول�����وض�����ع م����س����ارات 
حقيقية معتدلة للفتوى يكون 

عباد يدعو إلى مواجهة خطر التطرف والفكر التكفيري

لها ضوابطها وشروطها وتنطلق 
من مقاصد الشريعة الإسلامية 
السمحاء، وال��ع��م��ل على إغ��لاق 
من  المختلفة  التكفيرية  المنابر 

مدارس وجماعات وغيرها.
وق�����د ت�������رأس وزي�������ر الأوق�������اف 
والإرش������اد ح��م��ود ع��ب��اد جلسات 
ع��م��ل ال���ي���وم ال���ث���ان���ي ل��ل��م��ؤتم��ر 
والتي قدمت خلالها أوراق عمل 
وم���داخ���لات ل��ل��م��ش��ارك��ين تتصل 
بمحاور المؤتمر المتعلقة بخطورة 

التكفير والفتوى بدون علم.
وق��دم��ت خ��لال تلك الجلسات 
خمس أوراق عمل كانت الأول��ى 
من قبل رئيس المجلس الإسلامي 
بالسنغال الدكتور المرشد احمد 
عيان تيام تناولت مفهوم وأهمية 
م��ن��ص��ب الإف����ت����اء وال��ت��خ��ص��ص 
الواجب توفره للمفتي، والثانية 

ق��دم��ت م��ن قبل ال��دك��ت��ور حامد 
اب��و طالب عميد كلية الشريعة 
وال��ق��ان��ون الم��ص��ري الأس��ب��ق حول 
ف���ت���اوى ال��ف��ض��ائ��ي��ات وح��ك��م��ه��ا 

وآثارها.
الثالثة  ال��ورق��ة  بينما تناولت 
ال��ت��ي ق��دم��ه��ا عميد كلية اللغة 
ال���ع���رب���ي���ة ب��ج��ام��ع��ة ال���زق���ازي���ق 
السابق الدكتور حامد عبدالدايم 
م��س��ؤول��ي��ة الإف����ت����اء وش��م��ول��ي��ة 
ال���ت���ك���وي���ن ال���ث���ق���اف���ي وال���ل���غ���وي 
والأدب������ي، وش��م��ل��ت ورق����ة العمل 
ال���راب���ع���ة ع��ن��اص��ر ف���ي ال��ث��ق��اف��ة 
الاقتصادية للفقيه والتي قدمها 
ال��دك��ت��ور رف��ع��ت ال��ع��وض��ي أستاذ 
الاق��ت��ص��اد الإس���لام���ي بجامعة 

الأزهر.
ب��ي��ن��م��ا ت���ن���اول���ت ورق�����ة ال��ع��م��ل 
الخ��ام��س��ة الم��ق��دم��ة م���ن رئ��ي��س 

الرقابة الشريعة بالمجلس الأعلى 
للشؤون الإسلامية في البحرين 
الشيخ كمال محمود الدسوقي، 

السماحة والتيسير في الإسلام.
وق��د ن��اق��ش الم��ؤتم��ر على مدى 
ي��وم��ين خ��م��س��ة م���ح���اور رئ��ي��س��ة، 
شملت التكفير وخطورة إطلاقه 
ب����دون ح����ق، وض���واب���ط ال��ف��ت��وى 
وخ���ط���ورة إط��لاق��ه��ا ب����دون علم، 
والفتوى والتخصص، والفتوى 
والتيسير  والسماحة  والثقافة، 

في مواجهة التشدد والتكفير.
وركزت أوراق العمل المقدمة في 
الم��ؤتم��ر ع��ل��ى مناقشة القضايا 
ال��ه��ام��ة ال��ت��ي ي��ع��ي��ش��ه��ا ال��ع��ال��م 
الإس����لام����ي وم���خ���اط���ر ال��ت��ش��دد 
وال���ف���ك���ر ال��ت��ك��ف��ي��ري والإف���ت���اء 
ب��دون علم وآثارها على المصالح 

والشعوب والعلاقات الدولية.

محافظ عدن : يجب أن نجد وسيلة مجدية لمعالجة قضايا الأراضي والمساكن 
عدن / ابوبكر الجبولي :

تصوير/ محمد عوض
قال المهندس وحيد علي رشيد محافظ 
محافظة عدن انه يجب بالتعاون مع لجنة 
معالجة قضايا الأراض���ي ف��ي المحافظات 
الجنوبية إيجاد  وسيلة مجدية للحل بعيدا 
عن المعالجات المالية لان مفعولها ينتهي 
عقب الصرف مباشرة ، وأض��اف إذا أردن��ا 
أن نجد معالجة حقيقية لموضوع الأراضي 
وخصوصا تلك المرتبطة بالسكن علينا ان 
نفكر ببديل يستمر لخمسين سنه وأكثر ولن 
يتاتى ذلك الا عبر تبني الدولة بناء شقق 
سكنية  كتعويض مقابل الأرض- خصوصا 
ان معظم المتظلمين لهم مطالب سكنية 
سواء عبر الجمعيات السكنية او الفردية 
- وتسلم للمستفيدين منها وف��ق اليات 
شفافة وعمل مؤسسي منظم ، منوها الى 
ان الاموال التي تصرف نقدا  كتعويضات 
لايستفيد منها اص��ح��اب��ه��ا س���وى لفترة 
مؤقتة ثم تعود المشكلة مرة اخرى بذرائع 

اخرى .
وأض������اف أن الم����واط����ن ي���ري���د ان يحس 
ب��الاه��ت��م��ام ب��ه وبم��ج��رد ان يتسلم شقة 
سكنية سيشعر ان هناك دول��ة ومسؤولين 
يشعرون بمعاناته وستظل هذه الذكريات 
لاتبارح مخيلته مطلقا . جاء ذلك خلال 
ترؤس  محافظ عدن أمس لاجتماع لجنة 
معالجة قضايا الاراضي لمناقشة إجراءات 
تنفيذ قرارات وتوجيهات رئيس الجمهورية 

ومجلس ال��وزراء المتعلقة بتوصيات لجنة 
معالجة قضايا الأراض���ي ف��ي المحافظات 
الجنوبية والمشاكل و الصعوبات التي تواجه 

عملها .
و اس��ت��ع��رض الاج��ت��م��اع أه���م الم��ع��الج��ات 
والإجراءات التنفيذية التي سيتم اتخاذها 
ع��ل��ى ض����وء ال����ق����رارات ال��رئ��اس��ي��ة ب��ش��ان 
تمليك الم��ن��ازل القديمة المشمولة بعقود 
خاصة وحصرها ضمن آليات معينة عبر 
ك��ل مديرية ف��ي المحافظة و إع���ادة النظر 
في قضايا الأراض��ي التي صرفت للبعض 

بم��س��اح��ة أك��ث��ر م��ن ال���ف م��ت��ر م��رب��ع وه��ي 
مساحة أكثر من حاجة المواطن للبناء .

ك��م��ا ن���اق���ش الاج���ت���م���اع ق��ض��اي��ا بعض 
أف�����راد الم���ؤس���س���ات ال��ع��س��ك��ري��ة ال���ذي���ن تم 
س��ح��ب أس��م��ائ��ه��م م��ن ق��ائ��م��ة ال��ك��ش��وف��ات 

والاستحقاقات قبل وبعد حرب 1994م
حضر الاج��ت��م��اع رئ��ي��س الهيئة العامة 
للاراضي د. محسن الفضلي  ومدير مكتب 
الهيئة العامة لأراضي المهندس محمد 
ثابت وممثلون من الهيئة والج��ه��ات ذات 

العلاقة  .


